
平成３０年司法試験 合格体験記 

 

 

平成２８年度修了（未修コース）河田 布香 

 

１ 自己紹介 

こんにちは。11 期未修の河田布香と申します。私は、学部・大学院通して岡山大学にお

世話になり、２年目の受験で司法試験に合格できました。まずは、指導して下さった先生

方・先輩方、一緒に勉強をしてくれた友人達、院での生活を支えて下さった職員の皆様に

お礼申し上げます。粗忽者ゆえに、何度ご迷惑をおかけしたか分かりません。頂いた御恩

を忘れず、立派な法曹になれるよう頑張ります。 

２ 合格体験記 

 私は、できるだけ「ふつう」のことをやるよう意識していました。司法試験は基本的な

ことをこなせば合格できる試験だと感じたからです。ですが、私にとっては「ふつう」が

大変でした。なぜなら、その基本的事項の量が多いうえ、一つ一つ深入りしてしまいそう

になる魅力（？）があるからです。現に私は、１年目は不合格になってしまいました。 

そこで、２年目は、自分の勉強に過不足がないかを再分析してから勉強を進めました。

その際、先輩方と友人からアドバイスをもらい、勉強計画を細かく軌道修正していきまし

た。努力の方向性を間違わないために、第三者の目は非常に有用だと思います。 

 また、先生方をいい意味で利用させてもらいました。自分で勉強を進めるのは当然です

が、どうしても疑問な点は質問するのが一番だと思います。時間の節約と、正確な理解の

ためです。岡大は先生方との距離が心理的にも物理的にも近いため（自習室から研究室ま

でせいぜい徒歩３分です）、非常に質問しやすい環境でした。 

３ 最後に 

 岡大はいい学校です。少人数ゆえに、切磋琢磨する友人を得やすく、また先生方からの

きめ細やかな指導を受けられます。しかしこの恩恵は、自ら積極的に動く者のみ得られる

と思います。「この環境は私の合格のためにある！」くらいの気持ちで、周りを利用しつく

してください。ただし、これは偉そうになれという意味ではありません。謙虚な気持ちを

忘れずに！ 

それでは、月並みですが、体に気を付けて頑張って下さい。 


